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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 02.05.2022 

 

Niederschrift 

7. Sitzung des Ausschusses für Stadtmarketing, Kultur und Sport 

vom 12.04.2022 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 

Herr Alexander Pfau  

Stellvertretende Ausschussvorsitzende 

Frau Janina Holzapfel  

Ausschussmitglied 
Herr Rüdiger Funck  

Frau Vanessa Marques Entschuldigt; Vertreter: Herr Dennis Al-
fonso Muñoz. 

Herr Dirk Mühlhahn  
Frau Daniella Sagnelli-Reeh  
Frau Dr. Margarete Sauer  

Frau Helga Weber Entschuldigt. 

Stellvertretendes Mitglied 

Herr Dennis Alfonso Muñoz  
Herr Michael Engels  

Ortsvorsteher 

Herr Karl-Heinz Prochaska  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Alexander Saal  
Frau Lena Weber  

Magistrat 

Herr Stadtrat Dr. Gerhard Brunst  
Frau Stadträtin Jutta Burghardt  

Herr Stadtrat Klaus Scheuermann  

Ausländerbeirat 
Herr Said Betraki  

Schriftführerin 
Frau Natalie Frank  
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Nicht anwesend: 

Ausschussmitglied 
Frau Katja Köbler Entschuldigt; Vertreter: Herr Michael En-

gels 

Seniorenbeirat 

Herr Hans Günther Kilberth Entschuldigt 
 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
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Tagesordnung: 
7. Sitzung des Ausschusses für 
Stadtmarketing, Kultur und Sport am 
12.04.2022 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

2. Genehmigung der Niederschrift der 6. Sitzung vom 15. März 2022 
  
3. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

  
4. Mitteilungen des Magistrats 

  
5. Präsentation des TSV Wiebelsbach Neubau Vereinsheim 
  

6. Förderung von Investivmaßnahmen Sportvereine 
  

6.1. SpVgg 1928 Groß-Umstadt e.V. / Trainingstor 
Vorlage: 150/0077/2022 

  

6.2. TSV 1909 Klein-Umstadt / Materialcontainer 
Vorlage: 150/0078/2022 

  

6.3. Schützenverein Germania Richen 1978 e.V. / Fassadensanierung 
Vorlage: 150/0079/2022 

  
7. Termine 
  

8. Verschiedenes 
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Im Vorfeld der eigentlichen Sitzung fand eine Ortsbegehung auf dem benachbarten 
Vereinsgelände des TSV Wiebelsbach e.V. statt. Diese wurde von den Vereinsvor-
ständen und -mitgliedern Bernhard Gehling, Melanie Gehling-Stille und Christian 

Gerhardt-Nickels durchgeführt.  
 

Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Im Anschluss an die Ortsbegehung eröffnet der Ausschussvorsitzende Alexander Pfau die 
Sitzung in der Mehrzweckhalle Wiebelsbach. Es wird festgestellt, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 

 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift der 6. Sitzung vom 15. März 

2022 
 
Es werden keine Anmerkungen zum Protokoll der vergangenen Sitzung registriert.  
 

Zu TOP 3 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
Der Ausschussvorsitzende berichtet über den aktuellen Planungsstand zum Winzerfest. Bei 
der Sitzung der Herbstmarktkommission in der vorangegangenen Woche war festgelegt wor-
den, das Winzerfest so zu planen wie in Vor-Corona-Zeiten. Ob eine dementsprechende 
Durchführung tatsächlich möglich ist, bleibt abzuwarten. Eine Alternativplanung wie im ver-
gangenen Jahr ist jedoch nicht vorgesehen. Auch das Johannisfest und weitere Veranstal-
tungen werden derzeit geplant wie in regulären Jahren.  
 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 

 
Seitens des Magistrats nimmt Jutta Burghardt stellvertretend für Matthias Kreh an der Sit-
zung teil. Frau Burghardt kündigt an, dass das Freibad in dieser Saison regulär öffnen wird. 
Eine Gebührenerhöhung, die bereits vor zwei Jahren angedacht gewesen war, soll vor dem 
Freibad-Umbau nicht mehr erfolgen.  
 

Zu TOP 5 Präsentation des TSV Wiebelsbach Neubau Vereinsheim 
  
Der Ausschussvorsitzende benennt zunächst die Zielrichtung der heutigen Projektvorstel-
lung. Ein konkreter Förderantrag sei bislang noch nicht eingereicht. Zunächst gehe es darum, 
mehr Klarheit dahingehend zu erlangen, ob das Vorhaben durchführbar sei und inwieweit das 
Projekt seitens der Stadt Groß-Umstadt auf positive Resonanz stößt. Eine wichtige Voraus-
setzung für den Verein sei etwa gewesen, die nötige Rechtssicherheit über eine Verlänge-
rung des Pachtvertrages zu erlangen. Dies ist inzwischen erfolgt.  
 
Christian Gerhardt-Nickels, 2. Vorsitzender des TSV, informiert, dass das bestehende Ver-
einsheim nicht sanierungsfähig und inzwischen abrissbereit ist. Zuvor hatte es 25 Jahre lang 
den Gastronomiebetrieb „Sabsys Hütte“ beherbergt. Nach dem Abriss verbleiben dem Verein 
ein Jugendraum, Toiletten, Duschen, Umkleidekabinen und Lagerräume im angrenzenden 
Gebäude.  
 
Dipl.-Ing. Thomas Hacker veranschaulicht anhand einer Präsentation die Planungen für ei-
nen Vereinsheim-Neubau. Entstehen solle ein Multifunktionsgebäude, das Raum bieten solle 
für Vorstandssitzungen aber auch verschiedene, offene Sportangebote wie Yoga oder Mut-
ter-Kind-Turnen. Es sei gedacht als Treffpunkt für Vereinsmitglieder, solle aber auch den 
Zweck erfüllen, die Dorfgemeinschaft zu stärken. Eine Verpachtung käme nicht in Frage. 
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Das Gebäude mit überdachter Terrasse und einer zum Sportplatz hin verglasten Front soll in 
Holzbauweise errichtet, eine Photovoltaikanlage auf dem Dach installiert werden. Die Bauar-
beiten selbst sollen so geplant werden, dass Vereinsmitglieder eingebunden werden können, 
um Kosten zu senken. Welche Art der Beheizung gewählt wird, ist noch offen. 
 
Die Kosten für das Vorhaben wurden im Jahr 2020 auf rund 490.000 € inkl. Mehrwertsteuer 
geschätzt. Herr Hacker geht davon aus, dass diese Summe heute nicht mehr zu halten ist.  
 
Bernhard Gehling vom TSV legt einen groben Finanzierungsplan dar: Demnach habe das 
Land Hessen eine Fördersumme von 95.000 € bereits zugesagt, der Landkreis habe die 
Übernahme von 10 Prozent der Baukosten (50.000 €) in Aussicht gestellt und vom Lan-
dessportbund seien weitere rund 6.000 € zu erwarten. Der Verein verfüge über Eigenmittel 
von rund 80.000 € und erhoffe sich weitere 13.000-15.000 € Sponsorengelder. Dazu könnte 
ein Teil der Arbeiten in Eigenleistung erledigt werden. Damit erscheine eine Umsetzung aus 
Vereinssicht prinzipiell machbar, vorausgesetzt, die Baukosten liefen nicht davon und die 
Stadt Groß-Umstadt signalisiere entsprechende Unterstützung. Ein Förderantrag werde in 
Kürze eingereicht.  
 
Alexander Pfau erläutert das weitere Vorgehen. Nach der Einreichung des Antrags könne 
dieser in zunächst den Fraktionen und nach dem 15. August in den Gremien weiterberaten 
werden. 

 
Zu TOP 6 Förderung von Investivmaßnahmen Sportvereine 

  
Zu TOP 6.1 SpVgg 1928 Groß-Umstadt e.V. / Trainingstor 

Vorlage: 150/0077/2022 

  
Beschlussvorschlag: 

 
Die Förderfähigkeit wird für den Antrag der SpVgg Groß-Umstadt e.V. beschlossen. 
Die erforderlichen Mittel in Höhe von 386 € werden vorbehaltlich der entsprechenden 

Beschlussfassung zum Haushalt 2022 aus den unter der Investitionsnummer I-
00000011 eingestellten Mitteln 2022 zur Verfügung gestellt. 

 
Zu TOP 6.2 TSV 1909 Klein-Umstadt / Materialcontainer 

Vorlage: 150/0078/2022 

  
Beschlussvorschlag: 

 
Die Förderfähigkeit wird für den Antrag des TSV 1909 Klein-Umstadt e.V. beschlos-
sen. Die erforderlichen Mittel in Höhe von 975 € werden vorbehaltlich der entspre-

chenden Beschlussfassung zum Haushalt 2022 aus den unter der Investitionsnum-
mer I-00000011 eingestellten Mitteln 2022 zur Verfügung gestellt. 
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Zu TOP 6.3 Schützenverein Germania Richen 1978 e.V. / Fassadensanie-
rung 
Vorlage: 150/0079/2022 

  
Beschlussvorschlag: 

 
Die Förderfähigkeit wird für den Antrag des Schützenvereins Germania Richen 1978  
e. V. beschlossen. Die erforderlichen Mittel in Höhe von 4.066,48 € werden vorbehalt-

lich der entsprechenden Beschlussfassung zum Haushalt 2022 aus den unter der 
Investitionsnummer I-00000011 eingestellten Mitteln 2022 zur Verfügung gestellt. 

 
Zu TOP 7 Termine 
  
Schriftführerin Natalie Frank teilt mit, dass die für den 9. Juni angekündigte Sitzung der Pla-
nungsgruppe Sportstättenkonzept verschoben wird. Ein neuer Termin wird kommuniziert.  
 

Zu TOP 8 Verschiedenes 
  
Ausschussmitglied Rüdiger Funck bittet um Informationen zur Zusammensetzung der Pla-
nungsgruppe Sportstättenkonzept und der Neuberufung von Mitgliedern bis zur nächsten 
Ausschusssitzung. Er bittet um eine ausgewogene Zusammensetzung.  
Weiterhin spricht sich Herr Funck dafür aus, die Überarbeitung der Richtlinien zur Vereinsför-
derung bei der nächsten Sitzung anzugehen und bittet bis dahin um ein Update zum Stand 
der Umsetzung des Sportstättenkonzeptes.  
 
Auf Bitte von Ausschussmitglied Dennis Alfonso Muñoz werden die Fraktionsvorsitzenden 
explizit zum Thema Vereinsförder-Richtlinien angeschrieben.  
 

 
 

 
 
Alexander Pfau Natalie Frank  

Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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